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Aranceles regulados auguran 
distintos panoramas en Ues 
EDUCACIÓN. Mientras las privadas plantean su preocupación, las estatales no 
tienen una visión pesimista, pues para ellos no serán muy distintos a los actuales. 

Cristián Rojas M. 
cristiansojasQmercuriovalpo.cl 

educación superior cum- 
plediezaños y laetapa de 

transiciónestá llegando asutér- 
mino con la aplicación de aran- 
celes regulados. Y si bien la ma- 
yoría de las instituciones adscri- 
tasa la gratuidad son públicas, la 
medida ha generado preocupa- 
ción en los planteles particula- 
res, tal como dejó demanifiesto 
la Corporación de Universida- 
des Privadas, que proyectauna 
caídade$25.643 millonesensus 
ingresos, según indicaron a La 
Tercera. 

La Universidad Viña del 
Mar (UVM) no tiene gratuidad; 
sin embargo, surector, Carlos 
IsaacPályi, advirtió sobrelapo- 
lítica de aranceles regulados 
que “lo más inquietante es que 
anticipa los efectos del nuevo 
Fondo de Educación Superior 
(FES), hoy en debate en el Con- 
greso, cuyo diseño podría gene- 
rarun daño irreparable para la 
educación superior en Chile, 
impactando directamentea mi- 
les de familias”. 

Asujuicio, “todo indica que, 
una vez más, se busca limitar el 

desarrollo dela educación supe- 
rior privada. Es fundamental re- 
pensarestas decisiones, avanzar 
hacia un sistema de aranceles 
coherente conlos estándares de 
calidad exigidos, transparente 
ensucálculo y quefavorezcaes- 
pecialmente a las instituciones 
que atienden a estudiantes más 
vulnerables”. 

L a política de gratuidad en 

COMISIÓN DE EXPERTOS 
Desde la Universidad Santo To- 
más señalaron que “agradece- 

  

Regulación de Aranceles(CERA) 
para presentar la situación de 
nuestra casa de estudios ante la 
fijación de aranceles regulados 
quese aplican para gratuidad. 
Hasido una instancia muy valio- 
sa para nuestra institución, que 
está presente en 12 regiones del 
país, de Arica a Puerto Montt 
con gran pertinencia territorial 
y conmás del8.000 estudiantes 
con gratuidad equivalente al 
70% de lamatrículatotal”. 

“Esperamos que larevisión 
de este proceso de fijación de 
aranceles, preservela calidad 
46669 

  

UE LADOS 

  

LA GRATUIDAD EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR CUMPLE DIEZ AÑOS. 

“Lo más inquietante 
es que anticipa los 
efectos del Fondo de 
Educación Superior, 
(.) cuyo diseño 
podría generar un 
daño irreparable”. 

Carlos Isaac 
Rectordela U Viña del Mar 

dela formación que se entrega 
anuestros estudiantes”, agre- 
garon. 

Elvicerrectorde Administra- 
ción y Finanzas de la Pontificia 
Universidad Católica de Valpa- 
raíso, Alex Paz, señaló que “exis- 
tiendo aspectos mejorables en 
lasbases técnicas y su metodolo- 
gía de cálculo, particularmente 
enrelacióna losniveles de co- 
bertura de losaranceles respec- 
to delos costos efectivos de las 
instituciones. Es importante 
destacar que las recientes modi- 

ficaciones implementadas han 
permitidorecoger de mejor ma- 
nera este aspecto en aquellas 
instituciones que exhiben un 
mayor nivel de complejidad en 
elsistema”. 

VISIÓN DE LAS ESTATALES 
El rector de la Universidad de 
Valparaíso, Osvaldo Corrales, 
presidentedel Consorcio de Uni- 
versidades del Estado de Chile 
(CUECh), planteó que “como 
suele ocurrir, hay algunas carre- 
ras que, dadoel polinomio, me- 

“Nosotros no 
tenemos una visión 

pesimista, porque 
entendemos que 
estos aranceles 
tienden a corregir una 
injusticia histórica”. 

Osvaldo Corrales 
RectorUV ypresidente CUECh 

joran los recursos quese obtie- 
nen por los aranceles de transi- 
ción que hay actualmente, y 
otras que tienen ciertos detri- 
mentos, y particularmente la 
Universidad de Valparaíso está 
haciendo un conjunto de obser- 
vaciones también aesa fórmula, 
alaespera delo que resuelvaesa 
comisión”. 

Entre esas observaciones, 
precisó, “hemos advertido en 
nuestro caso quetenemos detri- 
mento en particular enla carre- 
ra de Derecho, que anuestrojul- 
cioobedeceaque no estáncon- 
siderados debidamente todos 
los costos, y estamos haciendo 
presenteahíalgunospuntosbas- 
tantetécnicos”. 

ESTÁN EN MEJOR PIE 
Corrales puntualizó que el pano- 
rama para lasestatalesnoes tan 
negativo como el que plantean 
desde las privadas, dado que 
“hoy día se está operando con 
unos aranceles que operaron co- 
mo una suerte de transición, y 
engeneralfueronbastante casti 

gadores paralas universidades
del Estado, y fueron bastante
menos castigadores para el cas
delas privadas, y entonces, da
ro, cuando uno hace la compa- 
ración con esos aranceles que 
estábamos recibiendo las uni- 
versidades del Estado, en parti 
cularlaUniversidad de Valparaf- 
o, en muchos casos, oseempa- 
reja un poco la cancha, oenal- 
gunos casos tienen algunos re- 
cursos adicionales, pero eso es
producto de esa línea base que
estabatan abajo”. 

Enese contexto, afirmó que
“nosotros no tenemos una vi-

sión pesimista, porqueentende-
mos queestos arancelestienden
acorregir una injusticia históri-
ca que se estaba produciendo
con las universidades estatales,
quetiene que ver precisamente
con quelos aranceles de transi-
ción resultaron bastante defici-
tarios para nuestras institucio-
nes. Hoy día, en parte, esoseco-
rrige precisamente por una me-
todología que toma en cuenta
loscostos efectivos dela dicta-
cióndealgunas carreras queson
complejas, como por ejemplo
Medicina, Enfermería, algunas

ingenierías”. 

COSTOS RAZONABLES 

Desde la Subsecretaría de Edu-
caciónSuperior plantearonque
“hemos avanzado de manera
sostenida enla implementación
del modelo permanente de re-
gulación de aranceles mandata-
do por la Ley de Educación Su-
perior. A diferencia del sistema
anterior, basado en precios his-
tóricos, este nuevo modelo se
construye sobrelos costos nece-
sarios y razonables de impartir
carreras, agrupadas por áreas
del conocimiento”. 

Enesalínea, destacaron que
“tras cuatro años detrabajotéc-
nico y dialogado, con participa-
ción delas instituciones y vali-
dación por parte de una Comi-
sión de Expertos independien-
te, hoy nos encontramos en la
fase final del proceso, que cul-
minará estemes con la publica-
ción delosnuevos valores regu-
lados, aplicables desde 2026.

Entendemos las inquietudes
que puedan existir, peroreitera-
'mos quese trata aún de un pro- 
ceso encurso, con espacios for- 
males de observación y res- 
puesta en desarrollo”. — 63 

JUAN GALDAMES ES INVESTIGADO POR COMPRAS CON SOBREPRECIOS. 

  

CDE entabla una 
querella contra el 
alcalde Galdames 
RINCONADA. Por tres delitos, entre ellos, 
fraudeal fisco y negociación incompatible. 

1 Consejo de Defensa del 
E Estado (CDE) presentó 

enelJuzgado de Garantía 
de Los Andes una querella en 
contra del alcalde de Rincona- 
da, Juan Galdames indep-Chi- 
le Vamos), por los delitos de 
fraudeal fisco, falsificación de 
documento público y negocia- 
ciones incompatibles, todos en 
calidaddeautor. Laaccióntam- 
bién va en contra del funciona- 
rio municipal (Secpla) Hernán 
Espina, por fraude alfisco, y de 
Antonio Vega, por uso malicio- 
so de instrumento público en 
contra de tercero. 

Setrata de una compradete- 
rrenos con sobreprecios de has- 
1a3.000%sobresuavalúoreal, y 
otrasirregularidades, el cual ya 
estásiendo investigado porelMi- 
nisterio Público y había sido 0b- 
jetodeunadenunciapor notable 
abandonodedeberes, entablada 
porlos ahora exconcejales Juan 
Castillo, Carlos Montenegroy Mi 
guel Tamaya, quienes no aproba- 
ronlaoperación. 

UNASOLA TASACIÓN 
Enla querellase expone queco- 
mo tasación “sólo se utilizó y 
exhibió el documentoelaborado 
porel perito Aranda Rivillo como 
base parala 'negociaciórY de las 
futuras compras y para daraco- 
nocerlosantecedentesal Conce- 
jo Municipal, sin exponerotra(s) 
que permitieran al Concejo de- 
terminarlos justos precios o va- 
lorescomerciales delosbienesy 
derechos a adquirir, contravi- 
niendoloindicado porlaContra- 
Joría General de la República en 
los dictámenesN*64.729 delaño 

2014 y N32.901 del año 2015, de- 

jando de manifiesto elinterésde 
queendefinitivasean los valores 
informadosenla tasaciónlos que 

se utilizarían para celebrar las 
'compraventas, como en la prác- 
ticasucedió. 

“Ensegundotérmino, enba- 
sealoindicado en esatasación, 
losterrenos de Las Bandurrias y 
Callejón Vecinal, enconjunto, no 
deberían sumar en su totalidad 
másde$230.000.000, peroelal- 
caldesometió avotaciónsucom- 
pra en la suma de 
$960.000.000.- a pagar por 
ellos, toda vez que, segúnel do- 
cumento, elavalúo delos dere- 
chos de agua correspondientes 
alterreno deCallejón Vecinalera 
de $560.000.000, los que, alte- 
nneruna capacidad de extracción 
de120litros por segundo, habría 
justificadoenciertamedidad va- 
lor de venta por dicho total. Sin 
embargo, estos derechos de 
agua de 120 litros por segundo 
no sólo no se incluyeron en lo 
vendido, sino que ellosnose en- 
contraban siquiera inscritos a 
nombre del vendedor don Fer- 
nando Porcile”. 

“NINGÚN HECHO NUEVO” 
Alrespecto, el abogado de Gal- 
dames, José Villagrán, sostuvo 
que “setrata de unaacción legal 
queno incorpora nuevos ele- 
'mentos respecto a los antece- 
dentes ya conocidos y que han 
sido materia de investigación”. 

Enesalínea, puntualizó que 
“no existe ningún hecho nuevo 
entérminos de presupuesto fác- 
tico que deba ser abordado, ya 
quesonlosmismos anteceden- 
tes que han estado presentes 
desde el inicio de la investiga- 
ción. Desde el primer día se ha 
colaborado activamente con el 
Ministerio Público y así seguirá 
siendo, incluso tras esta nueva 
presentación del Consejo de De- 
fensadel Estado”. s 
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